
 
Mündliche Fragen 
für die Fragestunde in der 12. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 18. Juni 2024 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen – nach § 37 Abs. 3 GOHLT – nicht Gegenstände von ledig-
lich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Die Fragestellerin oder der Fragesteller ist berechtigt, nach Beantwortung der Münd-
lichen Frage bis zu zwei Zusatzfragen zu stellen. Darüber hinaus können insgesamt 
zwei weitere Zusatzfragen von anderen Abgeordneten gestellt werden – § 37 Abs. 5 
GOHLT –. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde gewünscht 
wird – § 37 Abs. 7 GOHLT –. 
  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 35 Abg. Lara Klaes (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche konkreten und zeitnah greifenden Maßnahmen plant sie, um die sich 
laut BMI seit 2021 fast verdoppelten und 2023 auf 2.378 belaufenden An-
griffe auf Geflüchtete und Asylsuchende, nachhaltig zu senken? 

 

 
Frage 36 Abg. Lara Klaes (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Plant sie, den am 1. Januar 2024 ausgelaufenen Abschiebestopp in den Iran 
für Hessen zu erneuern, wie es nach § 60a Aufenthaltsgesetz für drei Monate 
möglich ist? 

 

 
Frage 38 Abg. Felix Martin (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 

Ich frage die Landesregierung:  
Ab welchem Schuljahr tritt die im Koalitionsvertrag angekündigte Schul-
geldfreiheit in allen sozialen Ausbildungsberufen in Kraft? 

 

 
Frage 39 Abg. Kathrin Anders (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Arbeit, Integration, Jugend 

und Soziales 
Ich frage die Landesregierung:  
Welchem Haus wird die Landesbeauftragte für Kinderrechte zugeordnet?  

 
Frage 40 Abg. Hans Christian Göttlicher (CDU)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen unternimmt sie zur Deutschförderung?  

 
Frage 41 Abg. Dr. Frank Grobe (AfD)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele sogenannte Ankerkinder gibt es in Hessen?  
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Frage 42 Abg. Dr. Frank Grobe (AfD)  Minister für Wissenschaft und Forschung, 
Kunst und Kultur 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Aussage von Roglit I., dass „der Anteil antisemitischer 
Linker an Kunsthochschulen besonders groß“ sei? 

 

 
Frage 43 Abg. Dirk Gaw (AfD)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Distanz-Elektroimpulsgeräte/Taser sind bei der Hessischen Polizei 
im Einsatz bzw. in der Testphase? 

 

 
Frage 45 Abg. Patrick Schenk (Frankfurt) (AfD)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Erkenntnisse liegen ihr darüber vor, wie viele der über die Melde-
stelle „Hessen gegen Hetze“ gemeldeten Beiträge und Kommentare auf 
Social-Media-Kanälen auf Aktivitäten von V-Leuten zurückgingen? 

 

 
Frage 46 Abg. Bijan Kaffenberger (SPD)  

 

Ich frage die Landesregierung:  
Die Frage wurde zurückgezogen.  

 
Frage 47 Abg. Christin Ziegler (Schwalm-Eder) (CDU)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen unternimmt sie zur Unterstützung der psychischen  
Gesundheit der Schülerinnen und Schüler? 

 

 
Frage 48 Abg. Martina Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wirtschaft, Energie, 

Verkehr, Wohnen und ländlichen Raum 
Ich frage die Landesregierung:  
Für welches Jahr plant sie den Einsatz von Kernfusion in der Energieversor-
gung in Hessen? 

 

 
Frage 49 Abg. Sebastian Sommer (Hochtaunus) (CDU)  Ministerin für Digitalisierung und 

Innovation 
Ich frage die Landesregierung:  
Was plant sie über den im November 2023 in Hanau stattgefundenen Lan-
deskongress „Digitale Städte, Digitale Regionen: KI und Kommunen – ein-
fach intelligent“ mit über 600 Teilnehmerinnen und Teilnehmern hinaus, um 
die Smart-Region-Community in Hessen voranzubringen? 

 

 
Frage 50 Abg. Jan-Wilhelm Pohlmann (CDU)  Ministerin für Digitalisierung und 

Innovation 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Mittel sind im Jahr 2023 für Breitbandausbauprojekte in Hessen 
bewilligt und ausgezahlt worden? 

 

 
Frage 51 Abg. Annette Wetekam (CDU)  Ministerin für Digitalisierung und 

Innovation 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Digitalisierungsprojekte wurden bisher aus dem Programm 
Distr@l gefördert? 

 

 
Frage 54 Abg. Jürgen Frömmrich (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wirtschaft, Energie, 

Verkehr, Wohnen und ländlichen Raum 
Ich frage die Landesregierung:  
Wird der im Sofortprogramm der Landesregierung angekündigte kostenlose 
Meister auch die variablen Kosten für die Meisterstücke abdecken? 

 

 
Frage 56 Abg. Kaya Kinkel (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Inwiefern unterstützt sie die Stadt Fritzlar mit zusätzlichen Mitteln, damit 
der Hessentag klimaneutral ausgerichtet werden kann? 
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Frage 57 Abg. Kaya Kinkel (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wirtschaft, Energie, 
Verkehr, Wohnen und ländlichen Raum 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum hat sie dem Wachstumschancengesetz am 22. März 2024 im Bun-
desrat nicht zugestimmt? 

 

 
Frage 58 Abg. Christoph Sippel (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Arbeit, Integration, Jugend 

und Soziales 
 
 

Ich frage die Landesregierung:  
Wird sie, nachdem Ministerin Heike Hofmann in der Antwort auf die Münd-
liche Frage Nr. 11 angekündigt hat, potentielle Schutzlücken im Diskrimi-
nierungsschutz in laufenden Gesetzgebungsverfahren zu schließen, nach 
Vorbild des Digitalchecks einen gesetzlich verankerten Antidiskriminie-
rungscheck einführen, durch den Gesetze, Rechtsverordnungen und Förder-
richtlinien schon bei ihrer Entstehung beziehungsweise Überarbeitung auf 
ihr Potential zur Schließung der Schutzlücken im hessischen Diskriminie-
rungsschutz untersucht werden? 

 

 
Frage 59 Abg. Pascal Schleich (AfD)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
 
 

Ich frage die Landesregierung:  
Wird sie den Beamten der Landespolizei das Tragen oder Zeigen der 
Deutschlandflagge während ihres Dienstes, insbesondere im Kontext der 
Fußball-Europameisterschaft in Deutschland, verbieten, weil sie darin eine 
Neutralitätspflichtverletzung sieht? 
 

 

 
Frage 60 Abg. Martina Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Landwirtschaft und Umwelt, 

Weinbau, Forsten, Jagd und Heimat 
 
 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die prognostizierten Emissionsreduktionen bis 2025 und 
2030 in Hessen vor dem Hintergrund der hessischen Klimaziele? 
 

 

 
Frage 62 Abg. Miriam Dahlke (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Aktivitäten im Hinblick auf eine geplante Bundesratsinitiative zur 
Reform der Schuldenbremse hat Ministerpräsident Boris Rhein als „Koordi-
nator“ gemeinsam mit den anderen CDU-Ministerpräsidenten unter- 
nommen, wie es table.media am 21. April 2024 berichtet hat? 

 

 
Frage 64 Abg. Nina Eisenhardt (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wissenschaft und Forschung, 

Kunst und Kultur 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Kosten kommen auf Hessens Hochschulen in den Jahren 2024 und 
2025 aufgrund der Auszahlung des Inflationsausgleichs sowie der Tarif- 
steigerungen zu? 

 

 
 
Neue Eingänge: 
 
Frage 66 Abg. René Rock (Freie Demokraten)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Was beinhaltet die hessische Kampagne „Kein Raum für Antisemitismus“, 
von der Staatsminister Roman Poseck in einer Pressemitteilung vom  
30. April 2024 spricht? 

 

 
Frage 67 Abg. René Rock (Freie Demokraten)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Fortbildungen hat die hessische Lehrkräfteakademie im letzten 
Jahr zum Themenkomplex Antisemitismus und/oder Nahostkonflikt ange- 
boten und durchgeführt? 

 

 
Frage 68 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Ministerin für Arbeit, Integration, Jugend 

und Soziales Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Menschen hat das Welcomecenter Hessen bislang zu welchen  
Fragen beraten? 
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Frage 69 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Ministerin für Familie, Senioren, Sport, 
Gesundheit und Pflege 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie lange noch wird sie ihre Verantwortung bei der Finanzierung der  
Investitionskosten für Pflegeeinrichtungen vernachlässigen? 

 

 
Frage 70 Abg. Alexander Bauer (CDU)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Applikationen zur Digitalisierung und Erleichterung der Polizei- 
arbeit im Alltag plant und entwickelt das Team des Innovation Hub 110 des 
Hessischen Polizeipräsidiums für Technik (HPT)? 

 

 
Frage 71 Abg. Alexander Bauer (CDU)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Erfahrungen und Erkenntnisse liegen bezüglich der Nutzung von 
Online-Wachen vor? 

 

 
Frage 72 Abg. Hans-Jürgen Müller (Witzenhausen)  
(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

 Minister für Landwirtschaft und Umwelt, 
Weinbau, Forsten, Jagd und Heimat 
 Ich frage die Landesregierung:  

Plant die Landesregierung eine Fortsetzung der AG Wolf?  
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